

La Maison de Répit la Ressource fête ses 10 ans



Publié le 14 Octobre 2009

Typhaine Morin Un samedi, dans une salle du centre de réhabilitation de l'Intégrale, une dizaine de jeunes jouent à la chaise musicale. Entourés de moniteurs faut les accompagner, les rassurer, ces jeunes ont chacun un handicap.

Sujets : [Maison de Répit](#) , [Fondation](#) , [Centre de réhabilitation](#)

La Maison de Répit la Ressource, qui fête ses 10 ans ce mois-ci, accueille 28 enfants qui présentent une déficience intellectuelle avec ou sans associé, ou des troubles envahissants du développement (TED). « Nous faisons attention à les maintenir, tout en les divertissant, et puis on va au parc, à la plage l'été, nous faisons des sorties familiales. C'est important de les intégrer dans la communauté, explique Jean Landry, le président du Conseil d'administration de la Maison du Répit. « Au début, nous n'accueillions que cinq enfants, se souvient Maritza Ferrada, coordinatrice de cet organisme communautaire. Aujourd'hui, nous avons une liste d'attente ». Son fils s'appelle Eric, il a 25 ans et présente une déficience sévère. « Il ne peut pas marcher, précise Maritza. Les choses se compliquent à partir de 21 ans, car on manque de structures d'accueil. Faut dans un centre, mon fils est resté pendant un an à la maison. Eh bien il a régressé! C'est du gâchis, tout le travail réalisé par les éducateurs, psychologues, les spécialistes, toutes les aides du gouvernement. On a perdu plusieurs années de travail en un an! ».

Préserver une vie de couple

Marcel Arbour fréquente la Maison du Répit depuis cinq ans. « Cette Maison est un vrai répit pour les parents ». Sa fille a 22 ans, Marie-Ève elle n'a jamais développé le langage. Ma fille vient ici un samedi aux deux semaines. Pendant cette journée-là, on sait que Marie-Ève est bien entre des gens compétents pour s'occuper d'elle et avec ma femme, nous pouvons penser à autre chose », témoigne Marcel. La fille de Maurice E. s'appelle aussi Marie-Ève. Elle a 14 ans et présente un trouble envahissant du développement. Depuis quatre ans, Maurice dépose sa fille tous les samedis et dimanches toute la journée. « Venir ici, ça a changé notre vie. Avoir un enfant handicapé met souvent en danger la stabilité d'un couple, mais absolument conserver une vie de couple ».

Et puis lorsque les enfants passent les 21 ans, les parents aussi vieillissent. Et pour tous les parents présents ce samedi, c'est une profonde préoccupation. « Que va-t-il/elle devenir quand je ne serai plus là? ».

La Maison du Répit n'a pas de réponse mais au moins, pendant quelques heures, les parents pensent à eux, à leur couple.

Encadré :

A l'occasion de son 10ème anniversaire, la Maison du Répit la Ressource annonce la création d'une Fondation. L'objectif est de réunir suffisamment de fonds pour avoir son propre local, et de développer les camps d'été. Depuis 10 ans, le Centre de réhabilitation de l'Intégrale prête ses locaux communautaires.